
新年ご挨拶 

 

2015 年の初めに当たり、新年のご挨拶を申し上げます。 

一昨年 3 月に当地ルワンダに赴任して、早 1 年 9 か月がたちました。 

昨年はジェノサイド 20 周年ということで、ルワンダとしては悲しい歴史に一区切りをつけ、

更なる発展へと飛躍を狙った年であったように思います。首都キガリは緑多くクリーンな

美しい町です。町並みや道路の整備も進み、多くの国際会議が開催され、観光客数も増加

の一途をたどっています。また、昨年の世銀のビジネス環境調査では、ルワンダは南アな

どと共にアフリカ上位 3 か国に位置づけられています。 

日本とルワンダの関係も、昨年は例年になく日本から訪問される方が多く、二国間関係

にとって意義深い年となりました。5 月のアフリカ開銀総会には財務大臣政務官一行が、8

月には日 AU 議連一行が、そして初の貿易投資促進官民合同ミッションが、外務大臣政務官

に率いられて当地を訪問されました。年初から日本でルワンダ紹介のセミナーや報道が続

いたおかげもあり、日本人や日本企業のルワンダに対する関心も大いに高まっているよう

な気がします。私も微力ながら、仕事や休暇で帰国した折には、各地でルワンダについて

講演をさせてもらいました。赴任以来時期は異なりますが、高松、郡山、静岡、神戸、東

京の各地で「アフリカの奇跡：ルワンダ」との表題で行いました。講演後の質疑応答も活

発で手ごたえを感じています。昨年の関係強化を飛躍台にして、今年はさらに二国間関係

が拡充できればと考えています。 

 

昨年 11 月からは、ルワンダの南に隣接するブルンジについても、在ルワンダ大使館が兼

轄することになりました。美しいタンガニーカ湖に面し、ルワンダに負けない程緑の多い

国です。しかし、既に 2 回ほど出張していますが、長引いた内戦がこの国の経済発展にも

影響を与えているようです。今年は大統領選挙が行われ、結果次第で今後の発展にも影響

が出て来る可能性があります。恙なく選挙が行われることを期待しています。 

 

なお、このホームページについては、常に最新情報の提供、内容の充実に努めていきた

いと思っております。皆様からのご要望やご批判がいただければ幸いです。 
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